Avant le 14 JUILLET 1942.-

Sous-bois côté droit de la DI entre CUSSEY sur l'OGNON et HESANCON.-(25)

Heure : 16 h

Témoins : Mme BONARDI et son mari.

Ce sous bois à I ou 2 kms de CUSSEY fait sans doute partie du Bois du Grand Bugnos. Tout près d'eux s'étendait un champ de blé où travaillaient plusieurs paysans. Ils eurent soudain leur attention attirée par une brusque lumière qui filtrait à travers le feuillage, et ils ressentirent tous daux, nettement, une onde de challeur. Ils s'aperqueent alors de la présence d'un objet insolite, de forme ovale, surmonté d'un dôme. Celui-ci comportait 3 antennes et Mme BONARDI m'explique qu'elle fut frappée parl'antenne du milieu qui était relativement large et allait en s'amincissant vers le haut. Les deux autres, situées de part et d'autre du dôme, presque à l'horizontale, ne possédaient pas cette particularité, elles avaient la forme d'un tube. Le dôme comportait des "hublots " et sous la base de l'objet les témoins virent nettement une sorte de train d'atterrissage tripode : les 3 pieds comportaient à leur base des roulettes ou des talons ou quelque chose d'équivalent qui a retenu l'attention du témoin. Les paysans sidérés avaient mrêté leurs travaux et regardaient eux aussi l'objet. Les témoins ne virent pas arriver l'objet, ils le découvrirent brusquement à 50 ou 70 m d'eux, non pas posé, mais planant avec un léger bruit semblable à un ventilateur, à 50 cm du sol, asses près pour agiter l'herbe en tous sens. L'objet entier tournait lentement sur lui-meme. Il devait y avoir 5 ou 6 hublate Itabiat State de aculeur 17

Les gens commençaient à s'agiter et à faire des commentaires.

Soudain venant des hublots, de curieuses lumières furent émises, à intervalles réguliers, comme un code. Les gens s'exlamèrent " Ils nous font du morse !" Aucun doute, pour eux l'objet était habité.

Comme rien de nouveau ne se passait et que l'objet poursuivait sa lente ronde au ras du sol, les gens se mirent à crier, à gesticuler et certains avançaient vers l'objet.

"Nous pensions, dit Mme BONARDI, faire atterrir la soucoupe volante pour voir ce qu'il y avait dedans. Arrivé plus près de l'objet, à 30 ou 20 m, le témoin entendit un bruit assourdi, comme des murmure prononcés dans discontinuer, ainsi que les personnes qui l'entouraient. Mme BONARDI précise qu'ils eurent l'impression de paroles e non pas de checs ou de bruits de moteur. L'objet se mit lentement en mouvement à l'horizontale au tas du sol, comme s'il glissait, et partit à la verticale, pour disparaître assez vite dans le ciel. Sur les lieux du quasi-atterrissage, les témoins s'aperqurent que l'horbe était comme prissonnée, foulée et aplatie sur une étendue demprise dans un cercle. L'herbe était légèrement paunie. Diémètre du cercle : environ I m 60. Diamètre de l'objet environ 2 m à 2m50 Durée de l'observation environ I0 minutes.

Les jours suivants des gens venaient régulièrement sur les lieux de l'observation. Le garde champetre, les pompiers, la police furent alertés et il y eut une enquête. Quelques temps plus tard, d'autres personnes virent un objet voler dans le ciel, au même endroit.

Recueilli à BAYONNE, le 12 MAI 1972, par N. C. NAVARRO. L.D.L.N. Nº 128.